

Злоупотребление правами при проведении торгов в рамках процедуры несостоятельности (банкротства): анализ судебной практики и практики ФАС России



Гурылева Кристина Игоревна,

аспирант кафедры предпринимательского права
Юридического факультета Московского государственного университета (МГУ)
имени М.В. Ломоносова,
юрист Юридической фирмы «РКТ»
www.guryleva.ru@mail.ru

При проведении любых торгов, в том числе по продаже имущества несостоятельного лица в рамках процедуры банкротства, их организатор, оператор торговой площадки и участники должны неукоснительно придерживаться принципа недопустимости злоупотребления правом. Приведенный анализ правоприменительной практики свидетельствует о существовании множества различных форм злоупотреблений в рамках правоотношений по организации и проведению торгов, в частности, ненадлежащая организация ознакомления организатором торгов с реализуемым имуществом, манипулирование ценами участниками. Данные нарушения при осуществлении прав субъектами таких правоотношений приводят к недостижению цели продажи имущества должника на торгах, состоящей в получении наибольшей цены реализации имущества. Только соблюдение принципа добросовестности всеми субъектами, равенство условий участия в торгах, прозрачность выбора покупателя повлекут достижение целей данной процедуры.

Ключевые слова: торги, недействительность результатов торгов, несостоятельность, банкротство, злоупотребление правом.

Abuse of Rights in Auction Holding within the Framework of an Insolvency (Bankruptcy) Procedure: An Analysis of the Judicial Practice and the Practice of the Federal Antimonopoly Service of Russia

Guryleva Kristina I.

Postgraduate Student of the Department of Entrepreneurial Law of the Law Faculty
of the Lomonosov Moscow State University (MSU)
Lawyer at the RKT Law Firm

When conducting any auction, including the sale of property of an insolvent person in the framework of bankruptcy proceedings, their organizer, operator of the trading platform and participants must strictly adhere to the principle of non-abuse of rights. The analysis of law enforcement practice indicates the existence of multiple forms of abuse in the course of tender organizing and conducting, in particular: on the part of the auction organizer — inadequate organization of acquaintance of the debtor's property, on the part of bidders — price manipulation. These violations in the exercise of rights by subjects of such legal relations lead to failure to achieve the selling the bankrupt debtor's property at an auction goal, which consists in obtaining the highest sale price of the property. Only compliance with the principle of fair exercise of civil rights at auctions by all subjects, equality of conditions for participation in auctions, transparency of the buyer's choice will lead to the achievement of the goals of this procedure.

Keywords: auctions, invalidity of auction results, insolvency, bankruptcy, abuse of rights.